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SALUDA 
PRESIDENTE DE 
LA DIPUTACIÓN 
DE CÓRDOBA 
 
 
 
 
 

Pese a los difíciles momentos que vivimos, hay proyectos que perduran en el 
tiempo, porque son un claro ejemplo de perseverancia, de trabajo y de esfuerzo. Y 
éste es el caso de la revista de la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto de Aguilar 
de la Frontera, que un año más sale a la luz para ofrecernos las novedades más 
importantes y todo lo que acontece en torno a este sector tan importante en nuestra 
provincia. 
 

Desde la Diputación de Córdoba nos enorgullece participar en esta publicación, 
en la que tengo la oportunidad de expresar la importancia que la actividad cinegética 
tiene en nuestra provincia, repercutiendo de manera directa en el turismo, en el ocio y 
en el medio ambiente y, por ende, en el desarrollo económico de nuestros municipios 
y en la fijación de la población al territorio. 
 

Conscientes del peso que este sector tiene en nuestra provincia, desde la 
institución provincial, y desde el Instituto Provincial de Desarrollo Económico 
(Iprodeco), mostramos nuestro apoyo al trabajo que este colectivo viene desarrollando 
desde hace muchos años ya, y con el que contribuyen a poner en alza la caza, en su 
más amplio sentido. 
 

Este firme compromiso con el sector cinegético provincial se ha materializado 
todo este tiempo, y ha alcanzado su máxima expresión en la organización de Intercaza, 
feria que este año no ha podido celebrarse tal como otros años, dadas las 
circunstancias actuales. Pero nuestra apuesta por este sector productivo sigue siendo 
la misma, y ésta se traduce en otras propuestas que faciliten y contribuyan a la 
dinamización económica de las zonas eminentemente rurales. 
 

La riqueza natural de nuestra provincia juega, sin duda, un importante papel en 
el desarrollo de este sector, pero no podemos obviar la necesaria implicación de los 
agentes públicos y privados para la correcta práctica de la actividad cinegética, 
contribuyendo al mantenimiento y gestión eficaz de los citados recursos naturales. 
 

Por ello, el trabajo conjunto de las iniciativas públicas y privadas se presenta 
como fundamental para obtener el mayor rendimiento de la actividad cinegética. Y 
dentro del sector privado es destacable el trabajo que se viene realizando desde las 
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sociedades de cazadores de nuestros municipios, y en este caso concreto, de la 
Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto de Aguilar de la Frontera. 
 

Quiero terminar, insistiendo en que es para mí un honor formar parte un año 
más de esta publicación, con la que se pretende visualizar la actividad de un colectivo 
local que viene a sumar dentro de la actividad cinegética cordobesa. Gracias por 
trabajar, desde vuestro contexto más próximo, y hacerlo desde el compromiso y la 
dedicación hacia la caza como una actividad polivalente en la que se priman valores 
como el respeto hacia el medio ambiente y hacia unos recursos naturales que nos 
hacen únicos. 

 
 

 

 

 

ANTONIO RUIZ CRUZ.  
 

Presidente de la Diputación de Córdoba 
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SALUDA DELEGADO  
DEL GOBIERNO DE LA  
JUNTA DE ANDALUCÍA 

 
 
 
 
 

Como Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Córdoba, agradezco 
sinceramente la invitación que me hace la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto 
para poder saludar desde estas páginas a todos los cazadores aguilarenses, cuya 
amplia trayectoria está más que reconocida, así como a todos los ciudadanos de 
Aguilar y su comarca. 
 

Nos encontramos en un año difícil por la crisis sanitaria y social que representa 
la Covid 19 y desde el Gobierno andaluz, estamos al lado de todos los sectores 
económicos de la provincia, para buscar soluciones que permitan el mantenimiento de 
la actividad económica con todas las garantías para la salud y la adecuación a los 
momentos que estamos viviendo, buscando siempre el equilibrio entre la protección 
de los ciudadanos y el mantenimiento posible de la actividad económica y productiva. 
 

Desde el Gobierno andaluz, apoyamos decididamente el sector cinegético en 
nuestra comunidad y la prueba más sólida es que el Consejo de Gobierno de la Junta 
de Andalucía ya ha iniciado  los trámites para la elaboración de un nuevo Plan Andaluz 
de Caza, que tendrá una vigencia de diez años y que busca darle cobertura a un sector 
prioritario para la Junta de Andalucía, que constituye un motor económico y que 
llevaba desde 2017 sin una herramienta autonómica que le respaldara. 
 

Para ilustrar la importancia del sector cinegético en Córdoba, en la provincia 
existen 1.464 cotos. De ellos, 1.175 de caza menor y 289 de caza mayor. La provincia 
cuenta con una superficie de más de un 1,1 millones de hectáreas dedicadas a esta 
actividad. Tenemos expedidas 46.361 licencias de caza y pesca en la provincia. Durante 
la pasada temporada de caza 2019/2020 la Junta autorizó 535 cacerías, con 25.334 
puestos y 6.401 rehalas. Por su parte, Andalucía cuenta con más de 250.000 cazadores 
y más de 7.500 cotos de caza con un peso económico y social  que moviliza 3.500 
millones de euros y genera más de 45.000 empleos, de los que unos 12.000 son 
directos.  con una importante contribución al Producto Interior Bruto, a la vez que 
constituye eje básico vertebrador del mundo rural andaluz y una actividad que permite 
fijar población. 
 

En cuanto a la dimensión social de la caza, el plan destacará su imbricación, 
especialmente con la sociedad del medio rural, promoviendo objetivos y actuaciones y 
la promoción de sus valores  cuando es practicada correctamente, de forma sostenible, 
responsable y ética. 
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Otra de las novedades pasa por fomentar la caza como herramienta de apoyo a 
la sanidad animal para la gestión de poblaciones de especies silvestres cinegéticas y 
como medio de vigilancia activa y pasiva del medio natural. 
 

Finalmente, se contemplan actuaciones en materia de digitalización del sector, 
simplificación de procedimientos, el relevo generacional y la toma en consideración de 
la importancia de la internacionalización de la toma de decisiones debido a la 
influencia de los organismos supranacionales, desde la Comisión Europea y Naciones 
Unidas a los grupos de trabajo europeos o de los pasillos migratorios de diferentes 
especies cinegéticas, que van a requerir de una modernización del sector. 
 

El Plan Andaluz de Caza se estructurará en torno a una serie de objetivos 
generales, que, en esencia, son la mejora de los servicios de la Administración hacia los 
cazadores, la actualización de la información de la situación de las especies y 
poblaciones cinegéticas y sus hábitats, el fomento de la investigación y la calidad 
cinegética y la promoción de la correcta planificación y ordenación de la actividad para 
asegurar una caza social, ética, sostenible y responsable. 
 

Contaremos con un instrumento general de planificación para el ejercicio de la 
caza, así como para la gestión del territorio y el mantenimiento de los equilibrios 
naturales que permitan la conservación y regeneración natural de los montes. 
 

El nuevo texto normativo recogerá los objetivos, medidas y actuaciones en los 
que la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible viene 
trabajando en los últimos meses y supondrá una herramienta eficaz y novedosa para 
una gestión moderna de la caza, y será el marco estratégico esencial sobre el que 
deberá desarrollarse la actividad cinegética en los próximos años. 
 

La Junta de Andalucía tiene el compromiso permanente de reivindicar tanto la 
legalidad de la actividad deportiva y su necesidad desde el punto de vista económico y 
social, y la del propio medio ambiente para la conservación de la biodiversidad y de los 
bosques.  
 

La caza constituye una industria, es una estrategia medioambiental y de 
dinámica demográfica. La Junta de Andalucía comparte este punto de vista con todos 
los cazadores, sus familiares y con todas las personas que de una u otra forma 
encuentran en la actividad cinegética su modo de vida, que a su vez es una fuente de 
riqueza y empleo para este municipio. Quiero destacar el compromiso de las personas 
que se dedican a la caza en la conservación  del paisaje, del entorno y de un modo de 
vida que debemos conservar y mejorar.    
 
 

La caza en Córdoba y Andalucía es un importante motor económico de las 
zonas rurales, que evita el éxodo y permite  la fijación  al territorio de la población. El 
mundo de la caza se conecta y relaciona con servicios asociados indirectos como la 
hostelería, restauración, viajes, equipamientos y muchas otras actividades. Es 
necesario reivindicar la existencia de una práctica cinegética responsable, y sostenible.  
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La gestión que la Junta realiza en materia de caza persigue  garantizar la 

preservación a largo plazo de este importante recurso, de manera que pueda seguir 
practicándose la actividad cinegética en el futuro, y así siga siendo parte esencial del 
desarrollo social y económico de nuestra tierra.  
 

Quiero trasladar a la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto que contáis 
con el apoyo del Gobierno andaluz para seguir potenciando este sector. Enhorabuena. 

 

 

 

 

ANTONIO REPULLO MILLA 
 

Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Córdoba. 
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SALUDA DELEGADA 
TERRITORIAL DE LA  
CONSEJERÍA DE  
AGRICULTURA, GANADERÍA  
PESCA Y DESARROLLO 
SOSTENIBLE DE LA 
JUNTA DE ANDALUCÍA. 

 
 

Sin lugar a dudas me supone una gran satisfacción que la Sociedad de 
Cazadores y Club Peña el Coto me permita participar en una nueva edición de su 
revista Cazadores de Aguilar. Sin duda vuestra sociedad de cazadores es un elemento 
vertebrador y dinamizador de Aguilar de la Frontera, que contribuye con su actividad 
al mantenimiento y preservación  del medio natural y rural del municipio. 

La caza es una actividad esencial, un motor social y económico de nuestra 
sociedad que desde la Delegación tratamos de potenciar y situar en el lugar que se 
merece. Donde no existe la caza surgen desequilibrios no deseados, y sustraemos a la 
sociedad rural una forma de ocio y un medio generador de riqueza básico en muchos 
pueblos, incluido cómo no Aguilar de la Frontera. 

Las cifras de la caza en Córdoba muestran a las claras la importante dimensión 
que tiene, con unos números rotundos. Hay un total de 1.463 cotos de caza, de los que 
1.177 lo son de caza mayor y 286 de caza menor, ocupando en su conjunto una 
superficie de casi 1,15 millones de hectáreas en la provincia. Y en la Delegación 
Territorial hemos expedido en la temporada más de 46.000 licencias de caza y pesca, 
de las que el 84% son licencias de caza. Cifras que por sí solas definen a la caza como 
una actividad de primera magnitud. 

Quiero también aprovechar estas líneas para resaltar el nuevo Plan Andaluz de 
la Caza que está ya tramitándose, gracias al impulso de la Consejería de Agricultura de 
la que formo parte. Sin duda se trata de una regulación con la intención de perdurar 
muchos años, una herramienta eficaz y novedosa que va a conllevar una gestión 
moderna de la caza, en consonancia con lo que demanda el sector. 

De hecho hemos ido de la mano de los cazadores, para que todos podamos ser 
partícipes del resultado. Entre las principales aportaciones que se pretenden incluir en 
el plan se encuentra el impulso a la dimensión económica y social de la caza. Respecto 
de lo primero, se establecen objetivos relacionados con la toma de información real de 
la valoración económica del sector, la cantidad y tipo de empleo generado y la 
economía de los productos del mercado. En cuanto a la dimensión social de la caza, su 
imbricación, especialmente con la sociedad del medio rural, hace que se propongan 
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objetivos y actuaciones y la promoción de sus valores positivos cuando es practicada 
correctamente, de forma sostenible, responsable y ética. 

Otra de las novedades es fomentar la caza como herramienta de apoyo a la 
sanidad animal para la gestión de poblaciones de especies silvestres cinegéticas y 
como medio de vigilancia activa y pasiva del medio natural. Asimismo se contemplan 
actuaciones en materia de digitalización del sector, simplificación de procedimientos, 
el relevo generacional y la toma en consideración de la importancia de la 
internacionalización de la toma de decisiones debido a la influencia de los organismos 
supranacionales, desde la Comisión Europea y Naciones Unidas a los grupos de trabajo 
europeos o de los pasillos migratorios de diferentes especies cinegéticas, que van a 
requerir de una modernización del sector en este sentido. 

Aprovecho para recordar que se extremen las precauciones en la práctica de la 
caza, debida a la pandemia de Covid-19. Más que nunca debemos cumplir las normas 
de las autoridades sanitarias, mantener las distancias y hacer que impere el sentido 
común en nuestras actuaciones. 

Me despido dando las gracias a los cazadores de Aguilar por ofrecerme una 
tribuna para informar de las últimas novedades en torno al sector, felicitando vuestra 
labor y, cómo no, destacando la edición de esta revista que supone un excepcional 
proyecto. FELIZ NAVIDAD. 

 
 
 
 
 
 

 
ARACELI CABELLO CABRERA 

 
Delegada Territorial de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y 

Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía. 
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SALUDA 
ALCALDESA  
AGUILAR DE 
LA FRONTERA 

 
 
Termina el año 2020 y con él, como viene siendo habitual, “La Sociedad de 

Cazadores y Club Peña el Coto” de Aguilar de la Frontera se dispone a recopilar en su 
revista el trabajo realizado. De nuevo su presidente, Cristóbal Reina, me invita a 
escribir unas palabras, gesto que agradezco. 

Todos y todas vamos a coincidir en que ha sido un año difícil y extraño, se han 
roto nuestros hábitos y nuestras actividades en cualquier ámbito de la vida, tanto 
personales como sociales.  

Sin embargo, se han mantenido intactas las inquietudes y el deseo de continuar 
trabajando en los que nos gusta, en vuestro caso, en lo relacionado con los objetivos 
de vuestra Sociedad.  

Tengo que resaltar la colaboración en todas las actividades para las que os ha 
requerido el ayuntamiento, colaboración que tampoco hemos dudado en 
corresponder desde la institución que represento. Muestra de ello ha sido la 
reforestación con escolares realizada conjuntamente el 9 de marzo. 

Además, quiero felicitaros por vuestro apoyo al proyecto FRAMEWORK 
“Agricultura sensible a la Biodiversidad”, proyecto inédito en nuestro país, que se va a 
llevar a cabo en Aguilar. Ha sido una de las mejores noticias que hemos tenido y me 
consta vuestra implicación. 

Nosotros, especialmente desde el área de medioambiente y agricultura, 
seguiremos apostando por la mejora y conservación de los caminos rurales y por todos 
los proyectos encaminados a salvaguardar el medioambiente. Seguro que ahí, siempre 
nos vamos a encontrar.  

Deseo un 2021 lleno de nuevos proyectos para la Sociedad de Cazadores y 
mantengo nuestro compromiso de colaboración. 

 

“La naturaleza no es un lugar para visitar, es nuestro hogar” Gary Snyder.  

 
 

                                                                           CARMEN FLORES JIMÉNEZ  
  

                                                                                      Alcaldesa de Aguilar de la Frontera     
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SALUDA CONCEJAL 
DE AGRICULTURA Y  
MEDIO AMBIENTE 
 AGUILAR DE  
LA FRONTERA 

 
 

Esta es la segunda ocasión que desde la Sociedad de Cazadores y Club Peña el 
Coto de Aguilar de la Frontera se me brinda la oportunidad de dirigirme a los 
aficionados a la cinegética. En este sentido, agradezco a Cristóbal Reina, presidente de 
la Sociedad, que haya tenido la gentileza de hacerme partícipe de esta revista, una 
publicación con mucha historia y que plasma año tras año lo que bajo mi opinión es 
una forma de vida: la caza y la conservación del medio. 

 

La caza juega un papel clave en la conservación de especies, así ha sido 
reconocido por el Parlamento Europeo y por los más de 180 países que forman parte 
de CITES (Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de 
Fauna y Flora Silvestres), quienes han identificado a la caza como una herramienta 
para la conservación de las especies y el desarrollo socioeconómico de los pueblos.  
Por lo tanto son muchas las razones para proteger la caza sostenible.  

 

Hablamos de la caza conservacionista, una caza que mantiene la densidad y la 
diversidad de especies, una caza integrada en el territorio, que genera beneficios de 
carácter social y económico en las zonas en las que se practica, perfectamente 
regulada y generando consenso social. 

 

En Aguilar tenemos la inmensa suerte de contar una Sociedad de Cazadores 
que compatibiliza la actividad cinegética con el respeto por el medio natural. Una 
sociedad compuesta por personas de a pie, responsables y comprometidos con la 
conservación y la sostenibilidad. 

 

Nuestra sociedad es cada vez más sensible con el medioambiente. Así lo exige 
la situación tan preocupante que vivimos en la actualidad, por eso, al igual que con 
otras muchas actividades, la actividad cinegética debe ser planificada y gestionada de 
forma correcta, respetando el medioambiente. No debemos olvidar que el binomio 
caza y conservación deben ir siempre de la mano, entendiendo que la conservación de 
las especies y de su ecosistema debe ser un objetivo prioritario. En este sentido, tengo 
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que dar la enhorabuena a nuestra Sociedad de Cazadores por los resultados derivados 
de las iniciativas propias que vienen desempeñando en pro del medio ambiente. Me 
refiero, entre otros, a la colocación de comederos y bebederos en nuestros paisajes 
rurales de los que se benefician, no solamente las especies cinegéticas, sino también 
gran cantidad de especies de aves, mamíferos y reptiles, como así han demostrado 
estudios científicos recientes realizados en el coto de Aguilar. 

 

Desde la concejalía de Medioambiente y Agricultura seguiremos trabajando 
codo con codo con la Sociedad de Cazadores, colaborando activamente en la 
conservación de nuestra fauna y flora en beneficio de las generaciones presentes y 
futuras. 

 

Quisiera felicitar a todas las personas que hacen posible que, año tras año, esta 
publicación vea la luz. Os envío un saludo fraternal y mi felicitación por la labor tan 
importante que venís desempeñando. 

 

 

 

 
MANUEL OLMO 

 
Concejal de Agricultura y Medioambiente 

 de Aguilar de la Frontera. 
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SALUDA  
DELEGADO  
PROVINCIAL  
DE LA F.A.C. 

 
 
 
 
 
Un año más, la Directiva de la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto de 

Aguilar de la Frontera, me brindan la oportunidad  de dirigirme a todos los amigos y 
socios que la componen. 

 
El año 2020  un año para olvidar, desde el 13 de Marzo y no sabemos hasta 

cuando estamos padeciendo una pandemia provocada por un virus (COVID19). Esta 
pandemia nos ha quitado sobre todo el componente social de la caza, que es uno de 
los mejores que tiene nuestra actividad: (reuniones, desayunos, comidas y un sinfín de 
cosas, que hacían de la caza algo especial).   

 
 A la dichosa pandemia del COVID19, hay que seguir sumando también los 

ataques que estamos sufriendo de grupos animalistas radicales y algunas asociaciones 
ecologistas y contrarias a la caza, estos ataques en las redes sociales y en la prensa 
generalista que les da cobertura, se están haciendo insufribles y nos hacen mucho 
daño. 

 
También desde la Federación estamos atentos a algunas iniciativas políticas del 

gobierno actual, que están perjudicando gravemente a nuestra afición: La prohibición 
de la caza en los parques nacionales, probable prohibición de la munición de plomo en 
todos los humedales, nuevo reglamento de armas y explosivos, quieren prohibir la 
Tórtola, el Zorzal en peligro y un largo etc. 

 
Como muy positivo para todos, se ha puesto en marcha en Aguilar, un proyecto 

pionero en España y Europa “FRAMEWORK” para potenciar una agricultura sensible a 
la biodiversidad, en este proyecto participan: Agricultores locales, Ayuntamiento,  los 
Cazadores, ARTEMISAN y la Federación Andaluza de Caza. 

 
Por último, quiero terminar con optimismo y como la esperanza es lo último 

que se pierde, estoy seguro de que con vuestra colaboración y la unión de todos los 
cazadores, vamos a darle la vuelta a la tortilla y conseguiremos que mejoren todos los 
aspectos negativos que os he comentado y vamos a demostrarle a la administración 
que los CAZADORES estamos más unidos que nunca y que no vamos a consentir que 
acaben con nuestra afición y nuestra forma de vida. 
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A la Directiva, con su Presidente Cristóbal Reina a la cabeza, reconocerles su 
gran labor al frente de la misma y agradecerles su colaboración con la Federación 
Andaluza de Caza y conmigo desde que llegue al cargo de Delegado Provincial. 

 
No me queda otra que deciros, GRACIAS y ANIMO, vuestro esfuerzo junto al 

resto de cazadores andaluces dentro de la Federación nos harán fuertes y nos traerán 
un futuro mejor, seguro. 

 
Recordar, “Lo importante no es cazar, sino estar cazando”  VIVA LA CAZA 
         
 
 
 
 
 

 
FRANCISCO JAVIER CANO PRIETO 

 
     Delegado Provincial de la FAC en Córdoba 
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SALUDA PRESIDENTE  
DE  UNIÓN PONTANENESE  
DE CAZA Y UNICOTOS 
ANDALUCÍA 
 
 
 
 
 
 

¡MENOS DISCUSIÓN Y MAS UNIÓN! 
 

Quien se iba a imaginar que en cuestión de días, la población mundial se vería 
amenazada con una pandemia viral, propia a imagen y semejanza de las de hace un 
siglo con tanta maravilla tecnológica, quien se iba a imaginar que esta desgracia iba a 
destapar aún más vergüenzas humanas y aún más vergonzante todavía, poner en 
evidencia y descubrir que una de las mejores sanidades de Europa estaba tan 
desvalijada que hacia aguas hasta por el tejado, gracias al saqueo político que la ha 
desmembrado para repartir el negocio a los amigotes de la privada y parece ser, salvo 
milagro, que va a sucumbir a estos desmanes a medio plazo, ayudado por nuestro ego, 
se adquiere mucha categoría personal cuando se dice… “Yo tengo seguro por la 
privada”, ¡ole! el rango. 

 
Con respecto a la actividad cinegética, estamos presenciando en algunos que se 

hacen llamar Cazadores y que además se lo creen ellos mismos, elevadas dosis de 
protestas por las decisiones políticas, culpando incluso a las Federaciones territoriales 
por estas decisiones que acertadas o no, tan solo intentan atajar esta pandemia que 
nos come día a día, no solo en el territorio nacional sino a nivel mundial y… en muchos 
países con peores resultados e incluso con mayor número de fallecidos y aquí sí que da 
igual el color político de cada país, este virus no entiende, nos ha cogido a todos en 
“paños menores”, menos al causante claro está, supuestamente. Desgraciadamente 
este tipo de enfermedades no se combate con la ansiada libertad que algunos la 
convierten el libertinaje sino todo lo contrario, restándola para beneficio de todos y 
sobre todo de nuestros mayores, los más acuciados y que muchísimos desaprensivos 
obvian por desgracia. 

 
Estamos viendo y leyendo todos los días barbaridades en las redes sociales con 

filósofos de medio pelo, con payasos salvadores, cazadores a ultranza, vividores del 
negocio cinegético, energúmenos de la biología y aspirantes a politicuchos, que yo 
creo que con los que hay ya tenemos bastantes. 
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En los foros de gestores cinegéticos con algo de sensatez, siempre sale a relucir 
aquello de… “El enemigo está dentro” y cuánta razón hay. Tenemos dentro la envidia, 
el egoísmo, el egocentrismo, el fenómeno, el aspirante a campeón, el vendedor, el 
publicista, el vacilón, el fotogénico y luego está el resto que sufre las consecuencias de 
tanto desorden y que tanto lucha por una actividad sana en todos sus sentidos. 

 
Como podemos llegar a un punto donde nos importe un bledo la salud de 

nuestros congéneres, nuestros vecinos, familiares, amigos, por la gente que más 
queremos, etc. etc. y los cambiemos por un ojeo de Perdices o… por un puñado de 
“Zorzales”, estoy convencido que el buen cazador no está hecho de esa materia, ni 
piensa ni actúa así, la vileza con que algunos actúan es demencial y patética, 
perjudicando al cazador solidario y ético, no pensando en el enorme daño que hacen al 
colectivo. 

 
¡Necesitamos unión, pero con cordura! 

 

 

 

 

 

 

 

PEPE NAVAS  
 

Pte. Unión Pontanense de Caza y Unicotos  Andalucía. 
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SALUDA  
FUNDACIÓN 
ARTEMISAN 

  

 

Estamos muy agradecidos por poder participar de nuevo en esta publicación de 
la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto de Aguilar de la Frontera, una de las 
sociedades que nos viene prestando su confianza y apoyo desde el nacimiento de 
Fundación Artemisan. Cada vez que “bajamos” a Aguilar nos sentimos como en casa, y 
podemos palpar muy de cerca el trabajo y compromiso de una Sociedad y una 
Federación de Caza que están demostrando que el trabajo siempre da sus frutos. Y que 
la caza se vive los 365 días del año, tanto en la temporada como en período de veda. 

 El coto de Aguilar, como cualquier coto de España, tiene múltiples desafíos, y siempre 
quisimos poder desarrollar un proyecto específico para trabajar codo con codo con sus 
cazadores, agricultores y gestores, bajo la batuta de la Sociedad que preside su 
incansable presidente. 

  Pues bien, finalmente hemos conseguido que Aguilar de la Frontera forme 
parte de un proyecto de la Unión Europea, llamado “FRAMEWORK”, que tiene por 
objeto diseñar y desarrollar un nuevo método de agricultura alternativa denominada 
“Agricultura Sensible a la Biodiversidad”, que combine la mitigación de los problemas 
agrícolas y la conservación de la biodiversidad. Y entre la biodiversidad se encuentran 
también nuestras perdices, liebres, conejos y otras especies no cinegéticas de interés. 

 Aguilar de la Frontera es uno de los 11 estudios piloto en los que se va a 
desarrollar el proyecto, en el que participan países como Reino Unido, Estonia, 
República Checa, Francia y Países Bajos. Cada estudio piloto se utilizará para fomentar 
un cambio en la región mediante la implantación de mejores prácticas agrícolas que 
servirán como ejemplo a otros agricultores, de forma que se produzca una 
transformación en el sistema de producción en toda Europa. 

 El proyecto, que dura 5 años, consiste en formar una red o grupo de 
agricultores “avanzados” que tienen la capacidad de actuar para mejorar el medio 
agrícola, favorecer a las especies y de decidir qué, cómo y cuándo se realizan las 
actuaciones. El grupo de agricultores se apoyan en el Facilitador, Gonzalo Varas 
Romero de Fundación Artemisan, que realizará la monitorización de las actuaciones, 
principalmente supervisando las actividades de gestión de la biodiversidad, así como la 
implementación, el seguimiento y la evaluación de las mismas, ayudando a que los 
agricultores lleguen a realizarlo por ellos mismos. Además, Gonzalo aportará la 
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innovación científica y el apoyo técnico a los agricultores, ya que es el nexo de unión 
entre ellos y el resto de partícipes en el proyecto a nivel europeo. 

En un año tan “agrio” como el 2020, la concesión de este proyecto ha sido un 
motivo de alegría para nosotros. Como comprenderán, desde Fundación Artemisan 
estamos especialmente agradecidos a la Sociedad de Cazadores y a la FAC por su 
apoyo en este proyecto, así como la implicación personal de Cristóbal Reina. 
Esperamos que con nuestro trabajo, podamos ser capaces de corresponder esta 
confianza. 

  

Luchen por sus sueños, porque en ocasiones, se cumplen. 

 

 

 

  

 CARLOS SÁNCHEZ GARCÍA-ABAD 
 

Coordinador de Investigación de Fundación Artemisan 
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SALUDA DIRECTOR  
CONSERVADOR  
LAGUNAS DEL SUR  
DE CÓRDOBA 
 
 

 
En este año 2020 todos y cada uno de nosotros hemos experimentado unas 

circunstancias atípicas como consecuencia de la existencia de una situación de 
pandemia por la aparición en nuestras vidas del Coronavirus, que nos ha afectado a 
nivel comunitario en aspectos sanitario, económico, social y por supuesto a nivel 
personal. 

 
Afortunadamente a diciembre de 2020 parece que se empieza a ver la luz al 

final del túnel gracias a la aportación de la Ciencia con el logro de varias vacunas, pero 
sobre todo me gustaría destacar el papel de los investigadores científicos, que 
trabajando calladamente como “hormiguitas” son parte de ésta heroica proeza para 
poner remedio a nuestros males actuales. 

 
Ante un virus de tal calibre se evidencia la vulnerabilidad de la especie humana 

ante los agentes patógenos, que persiste desde hace siglos y que de manera 
intermitente pero demoledora aparece periódicamente a modo de pandemias, algunas 
de las más importantes han sido:  

 
-la “Peste Bubónica” por la bacteria Yersinia pestis en 1347 a 1351, 
-el tifus que apareció en el siglo XV, 
-el cólera en varias fases del siglo XIX, 
-la llamada “Gripe española” por el virus de la gripe A en 1918 a 1920 de la que 

se calcularon 50 millones de muertes en el mundo, 
-la “Gripe Asiática” por el virus influenza en 1957 a 1958, 
-el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) que provoca el SIDA (Síndrome de 

la Inmunodeficiencia Adquirida) que apareció en los años 1970 y aún sigue activo pero 
bastante controlado con antirretrovirales, 

-el virus del Ébola desde 1976, 
-el coronavirus SARS CoV en 2002, 
-la Gripe A proveniente de cepas de aves, porcina y humana, 
-el virus MERS desde 2012… 
 
Con ésta enumeración de las mayores pandemias de la historia reciente de la 

Humanidad se constata que los seres  humanos como especie estamos afectados por 
las “leyes biológicas” y por tanto estamos sujetos a estos riesgos al igual que el resto 
de especies animales. Nuestro gran aval es el intelecto y el trabajo cooperativo, que 
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está permitiendo poner remedio biomédico mediante grandes avances científicos en 
muy poco tiempo. 

 
En nuestro entorno más inmediato el resto de especies animales han seguido 

sus ciclos vitales sin alteraciones, incluso algunas con mejor desarrollo al suprimirse 
temporalmente nuestra influencia sobre ellas… por ejemplo las cercanas Lagunas de 
Zóñar y del Rincón en los meses de primavera de 2020 han seguido albergando cientos 
de aves acuáticas que han completado sus ciclos de reproducción, nidificación y cría. 
Aprovecho para agradecer la labor de cooperación constante y el compromiso sincero 
de la Sociedad de Cazadores de Aguilar de la Frontera con la conservación de las 
lagunas del sur de Córdoba, lo que supone, sin lugar a dudas, una de las fortalezas de 
nuestros Espacio Naturales Protegidos... 

 
Finalizo éste escrito contextualizando que los seres humanos somos una 

especie animal más del planeta Tierra sujeta a enfermedades que pueden tener un 
grave impacto sobre la calidad de vida e incluso sobre nuestra supervivencia… pero 
que afortunadamente nos diferenciamos del resto en poseer la capacidad de 
superación ante las adversidades a gran escala. 

 
Deseo que los años venideros nos traigan buenas noticias a todos y que sean lo 

más provechosos y felices según las circunstancias. 
 
 
 
 

 
JUAN DE LA CRUZ MERINO 

 
Director Conservador Lagunas Sur de Córdoba 
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SALUDA PARTIDO  
POPULAR DE AGUILAR 
DE LA FRONTERA  

 
 
 
 
 

BUENA GENTE 
A las seis de la mañana una persona, se levanta, se pone un traje de cacería 

apropiado, para el frio que hace, y que el día anterior dejó preparado sobre una silla 
junto a la cama, recoge su morral y se dirige a la nevera donde recoge una tartera, 
unas botellas de agua y algún bocadillo envuelto en papel de aluminio, que deposita en 
el morral. 

 
Después, de una alacena, recoge su canana y su escopeta, las revisa y 

comprueba que la canana está llena de cartuchos y la escopeta abre y cierra 
correctamente y la guarda en su funda, con cariño y respeto. 

 
A continuación se dirige a su cochera, abre el capó de su coche y con mucha 

delicadeza, deposita en el mismo morral, canana y escopeta. 
 
Arranca su coche y se dirige a ese paraje que días antes había elegido para 

cazar hoy, donde llega tras recorrer un puñado de Kms. por carretera, caminos y 
veredas, por el camino va pensando que tendrá un buen día, que le entrarán los 
zorzales por docenas y que no marrará ningún tiro. 

 
Llegado a su destino, cargará con todos sus bártulos y a pie se dirigirá hasta el 

puesto elegido y allí, en silencio esperará el amanecer a solas con sus pensamientos y 
buenos recuerdos, a la espera de una jornada de caza fructífera y agradable, sabiendo 
que después de ella volverá a casa, cansado pero feliz por haber disfrutado una 
jornada de su DEPORTE favorito, cualquiera que sea el número de piezas cobradas. 

 
Las personas que practican este DEPORTE con afición y son capaces de realizar 

para ello los sacrificios descritos, no pueden ser más que BUENAS PERSONAS, y así son 
los cazadores de mí Aguilar. 

 
Por ello, cuando la Sociedad de Cazadores de Aguilar y Club Peña el Coto, como 

en otros años, me ofrece la posibilidad de dirigirme a través de esta magnífica revista, 
me resulta muy fácil dirigirme a esos aficionados, que fieles a esta actividad cinegética, 
hacen que nuestra Tierra y nuestra cultura, CREZCAN, promoviendo que el desarrollo 
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de esta actividad lúdico/económica como una fuente de riqueza turística, cultural y 
medioambiental. 

 
Esto en Aguilar es posible y gracias a vosotros, los cazadores, podemos hablar 

de CAZA, de ASOCIACIÓN y de PERSONAS, en mayúsculas, y se nos llena la boca al 
mencionar a nuestros Cazadores y a su Presidente, por realizar tan brillante gestión al 
frente de esta Sociedad de Cazadores, que ha crecido tremendamente en afiliados y 
prestigio, ¡Gracias por ello Cristóbal Reina! 

 
Vuestro trabajo diario, vuestro amor a la caza y vuestra disciplina y unión, han 

puesto en marcha una serie de iniciativas cinegéticas y medio ambientales, que nos 
harán sentir orgullo a muchos aguilarenses que aunque no tengamos escopetas si 
tenemos un gran amor a la naturaleza y su conservación, de lo cual vosotros sois 
garantes. 

 
Seguid trasladando estos valores a vuestros hijos, esta labor que hacéis, 

muchas veces incomprendida por los algunos grupos, dará su fruto y todas esas 
actividades que promovéis y realizáis, ya forman parte de la CULTURA de nuestro 
pueblo. ¡Felicidades por ello! 

 
También quiero dedicar unas líneas llenas de ánimo y esperanza a todos los 

lectores. En este año de incertidumbre en el que estamos adaptándonos a tantos y 
tantos cambios, en el que nos ha servido para valorar y reconocer lo que de verdad 
importa, este año difícil que por fin ya se va, quiero dar todo mi apoyo a todas y cada 
una de las personas que han pasado por momentos duros e incluso han perdido a sus 
seres queridos. 

 
Ya sabéis que contáis con el apoyo del Partido Popular en todas vuestras justas 

reivindicaciones en el terreno Cinegético y Medioambiental. 
 
Contad con esta concejala y portavoz del Partido Popular local, que pondrá 

todo su esfuerzo para defenderos de esos energúmenos, políticos o no, que os atacan 
por practicar el deporte de la caza, aduciendo falsas motivaciones ecologistas. 

 
La CAZA, vuestra afición, es un deporte NOBLE y ecológicamente RENTABLE, 

que aporta muchos valores a nuestra CULTURA y los cazadores sois BUENA GENTE. 
 
Gracias de nuevo por darme la oportunidad de ser también vuestro portavoz, a 

través de esta revista, ante el pueblo de Aguilar de la Frontera, en la defensa de 
vuestros derechos como cazadores. 

 
Felices Fiestas.- 
 
 

CENSI PÉREZ 
 

Concejal del Partido Popular. 
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SALUDA PARTIDO 
SOCIALISTA DE 
AGUILAR DE LA 
FRONTERA  
 

 
 

 
 Desde el grupo municipal socialista de Aguilar de la Frontera felicitamos un año 

más a la Sociedad de Cazadores y Club Peña El Coto por su fiel compromiso con el 
medio ambiente.  

 
Su labor pedagógica, especialmente con los más pequeños, su labor 

reforestadora, sus exhibiciones y conferencias, entre otras muchas más acciones, han 
contribuido desde hace años a la concienciación medioambiental de los ciudadanos y 
ciudadanas de Aguilar.  

 
El PSOE está comprometido con los objetivos de desarrollo sostenible 

negociados multilateralmente en el acuerdo de París (2015) y los persigue en sus 
proyectos de la agenda 2030.  

 
Es por ello que trabajamos intensamente en la lucha contra el cambio climático, 

impulsando entre otras medidas: - Aprobación de la ley de cambio climático y 
transición energética.  

 
- Sostenibilidad del sector agroalimentario, forestal y del medio rural.  
- Elaboración del Plan nacional de salud y medio ambiente.  
- Impulso de la ley de bienestar animal.  
 
La Sociedad de Cazadores y Club Peña El Coto comparte esta visión y prueba de 

ello es la consecución del proyecto financiado con fondos europeos FRAMEWORK: 
Potenciando la biodiversidad, que convertirá a Aguilar de la Frontera en la única 
localidad española en la que este proyecto se va a realizar.  

 
Dicho proyecto, consiste en equilibrar las labores agrícolas, la caza y el medio 

ambiente, fomentando la biodiversidad, así como mejora del suelo evitando la erosión 
con las cubiertas vegetales, proporcionando alimento y cobijo a diferentes especies 
animales, evitando el excesivo uso de pesticidas y plaguicidas, mejorando la salud 
tanto del productor como del producto y finalmente del consumidor apostando por la 
calidad.  

 
Así bien hemos visto que, gracias al multilateralismo por el que el PSOE lleva 

apostando desde sus primeros gobiernos, una realidad ecológica beneficiosa para el 
desarrollo del medio rural es posible, y en nuestro pueblo ya está en marcha.  
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Lejos de ignorar estos objetivos tan necesarios para la transición ecológica, la 

Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto ha sabido materializar este discurso 
adaptándose, de forma visionaria, a los tiempos que corren.  

 
Su labor es incuestionable y desde el grupo municipal socialista aguilarense 

vamos a seguir apoyándola como llevamos haciendo desde sus inicios.  
 
Enhorabuena por lo conseguido y gracias por enriquecer nuestro pueblo con 

vuestro esfuerzo y trabajo desinteresado. 
 
 
 
 
 

GRUPO MUNICIPAL DE PSOE. 
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SALUDA  
PARTIDO UPOA 
 
 
 
 
 

 

 
Queremos agradecer la oportunidad que nos da el Presidente de la C.D. 

Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto de Aguilar de la Frontera para poder 
dirigirnos al conjunto de sus socios. 

 
Queremos, en primer lugar, trasladar un saludo del conjunto de nuestra 

Asamblea Local a todos vosotros. 
 
Hemos pasado un año terrible y que será histórico. Esta maldita pandemia de la 

que todos tenemos conocimiento a primeros del año 2020 y que luego produce el 
estado de alarma sanitaria de la que aún no nos hemos recuperado, no solo ha 
afectado gravemente a nuestra salud, sino también a la economía local y, sin lugar a 
dudas, ha trastocado los proyectos que desde las distintas organizaciones locales y 
desde la propia sociedad se tenían previstas. 

 
Lamentamos en lo más profundo las pérdidas de vidas que esto ha producido 

en general, pero evidentemente aún más, si se puede, en nuestro pueblo.  
Se hace necesario que desde las distintas Administraciones Públicas se tomen 

las medidas necesarias encaminadas a proteger la salud de todos y también para que 
la crisis económica que esta crisis sanitaria está ocultando, y que ya nadie niega, no 
afecte en el futuro a la prosperidad y también los derechos sociales de nuestra 
sociedad.  

 
Mas protección, más salud, más derechos se convierten en objetivos en los que 

desde UPOA estamos trabajado haciendo nuestras propuestas locales, y a la vez 
también, defendiendo el asociacionismo. 

 
En este sentido, hemos conseguido el compromiso, a través de una propuesta 

de UPOA, para que el presupuesto municipal contemple 200.000 euros para 
subvencionar los proyectos de las asociaciones de nuestro pueblo mediante 
concurrencia competitiva. 

 
Queremos manifestar también que el compromiso adquirido en una reunión 

entre los candidatos de UPOA en las pasadas elecciones municipales y el Presidente de 
la Sociedad de Cazadores y varios miembros de su Junta Directiva el día 29 de abril de 
2019 sigue totalmente vigentes.  
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En esta reunión trasladamos nuestras propuestas a la Sociedad de Cazadores y 
dijimos que las llevaríamos acabo desde el gobierno municipal si ganábamos o a 
defenderlas desde la oposición, como es el caso. 

 
Nuestro compromiso en las defensas de estas propuestas tiene plena vigencia y 

es firme por nuestra parte. 
Deseamos que en el próximo año vuestra Sociedad pueda realizar todas las 

actividades programadas por vosotros, que son muchas, con absoluta normalidad, lo 
que indicará que estamos venciendo este maldito virus que ha paralizado a la 
humanidad y que se ha llevado la vida de más de 1,7 millones de personas. 

 
Os deseamos un feliz año 2021 lleno de salud, prosperidad, trabajo y derechos 

sociales. 
 
Ponemos a disposición de vuestro colectivo a nuestra organización, con la que 

podéis contar siempre en defensa de vuestros derechos e intereses. Un fuerte abrazo a 
todos. 

 
 
 
 
 

GRUPO MUNICIPAL DE UPOA. 
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SALUDA  
PARTIDO AGUILAR 
PROGRESO Y 
DEMOCRACIA 

 
 
 

Hola a todos l@s miembros de esta gran Sociedad de Cazadores, Como 
Concejal y miembro de APD Progreso y Democracia de Aguilar quiero agradecer la 
oportunidad que me brinda la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto, por 
permitirme dirigirme a todos vosotros a través de esta espléndida revista. Y os lo 
agradezco porque me da la oportunidad de felicitaros, por las fiestas, deseándoos 
desde el A.P.D., una muy feliz Navidad y un muy prospero año 2021, en el que se 
cumplan con éxito todas vuestras expectativas, a nivel personal, familiar, laboral y 
deportivo. 

 
Este año estamos pasando una situación anómala por este virus que nos quita 

la oportunidad de estar juntos y celebrar vuestros éxitos personales y colectivos y el 
poder tomar esa copa juntos y felicitar a quienes de manera desinteresada 
contribuyen a la estabilidad de nuestro ecosistema, y de forma muy especial a vuestro 
Presidente, Cristóbal Reina y a toda vuestra Junta Directiva, por la labor que 
desarrollan y por la forma que tienen de realizarla. En los últimos años, hemos tenido 
la oportunidad,  de compartir distintas reuniones y de habernos invitado a diversos 
actos, han sido muchos los momentos en los que  durante estos  años hemos tenido  la 
oportunidad de conocer esa actividad donde conjuga la práctica deportiva con la 
conservación de la naturaleza, hemos ido viendo como desde vuestra sociedad habéis 
llegado a inculcar valores en nuestros jóvenes a través de los colegios y de las 
actividades que habéis realizado juntos.  

 
Desde A.P.D. siempre hemos manifestado nuestro compromiso con el 

colectivo, poniéndonos a disposición de esta junta directiva para buscar puntos de 
encuentro, colaboraciones o la tan ansiada puesta en marcha de la Granja Escuela o el 
Museo que seguro vendría a traer a nuestro pueblo turismo y bienestar, seguimos en 
ese compromiso y en esa disposición, el colectivo de Cazadores de Aguilar es uno de 
los más importantes de nuestra localidad y  merece el reconocimiento y la entrega de 
todos nosotros, quiero terminar como empecé, con el deseo especial para que el 
nuevo año nos taiga a todos salud, proyectos, ilusiones y participación, Felices Fiestas y 
solo nos queda, ofreceros todo nuestro apoyo y ponernos a vuestra disposición para 
todo aquello en lo que nos necesitéis. Un gran abrazo para todos. 
 

 
MATEO URBANO  

 
Concejal del Partido A.P.D. 
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SALUDA  
PRESIDENTE 

 

 

 

 
 
 
 

 
“CAZADORES DE AGUILAR”, edición decimotercera. Sin duda una edición 

marcada por la pandemia causada por el COVID-19 en un año en el que hemos 
intentado hacer el mayor número de actividades posibles; un año lleno de trabajo que 
nos ha puesto a prueba y en el que la tecnología ha resultado fundamental para poder 
atender todos y cada uno de los ámbitos en los que nos movemos. 

 
Comenzamos el año, como de costumbre, con nuestra Asamblea General y 

nuestra Gran Gala de la Caza en la que volvimos a disfrutar de momentos inolvidables. 
A ello continuó el Campeonato de Perdiz con Reclamo donde también disfrutamos en 
compañía de los pajariteros y el Campeonato Provincial de la FAC de Perdiz con 
Reclamo donde todos los asistentes pasaron un día espectacular y disfrutaron de un 
ambiente y un entorno únicos como es el Cortijo de Munguía. 

 
Finalizamos el mes de febrero con el proceso electoral en el que volví a ser 

reelegido presidente para los próximos cuatro años. 
El mes de marzo también comenzó con fuerza con la colaboración con nuestro 

ayuntamiento en la celebración del Día de la Mujer y por supuesto con nuestra ya 
tradicional Plantación de Árboles con los niños. 

 
Pero lo que nadie podía imaginar era lo que ocurriría a partir del día 13 de 

marzo cuando recibimos la llamada de nuestra alcaldesa solicitándonos la suspensión 
de todas las actividades y el cierre de nuestra sede social. 

 
El CORONAVIRUS entró en nuestras vidas y obviamente también en la caza. 

Hubo que paralizarlo prácticamente todo, la comunicación era telefónica y cualquier 
contacto se remitía a wasap o correo electrónico. La Junta de Andalucía paralizó 
cualquier actividad cinegética que posteriormente tuvo que autorizar para el control 
por los daños en las viñas.  

 
El Covid nos puso a todos a prueba. No había experiencia previa para afrontar 

las distintas situaciones y obviamente el margen de error era mucho mayor. 
Intentando solventar lo mejor posible esta nueva situación hemos afrontado el 2.020 
tomando las decisiones que hemos creído mejores conocedores de que estamos 
muchos y que lo que a unos satisface para otros no es lo correcto.  Las asambleas 
generales se suspendieron y los calendarios de veda se han intentado adaptar a las 
necesidades reales del coto. 
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Por desgracia el CONEJO sigue en regresión debido a la neumonía hemorrágico 

vírica. Este año hemos detectado casos incluso en el mes de noviembre. Después de no 
cazar el año pasado la PERDIZ la población no ha aumentado como podría suponerse y 
tan sólo se ha autorizado un día su caza. El ZORZAL que viene siendo el principal 
sustento de la temporada no ha entrado como en otros años y su captura no ha sido la 
esperada. La TÓRTOLA posiblemente haya sido esta temporada la última en cazarla 
debido a las leyes europeas. Y la LIEBRE quizá sea la especie con mayor riesgo de 
desaparecer a causa de la mixomatosis. 

 
Como podéis comprobar el panorama no es nada halagüeño y la caza está en 

regresión claramente. Esta es la situación de la inmensa mayoría de los cotos, cupos 
estrictos, reducción de jornadas de caza y mínimas capturas. A ello se le une las bajas 
de asociados debido fundamentalmente a la falta de especies para cazar lo que supone 
que tengamos que afrontar tiempos difíciles con poca caza, pocos cazadores y cuotas 
más altas. Esta situación ya la advertí en una de las asambleas generales del año 
pasado y es la situación a la que nos enfrentamos todos los cotos. Muy probablemente 
las cuotas de la mayoría de los cotos tengan que subir aunque si las comparáis con lo 
que pagáis algunos por UN DÍA de zorzales (más de 100 euros), UN DÍA en un coto 
intensivo (más de 200 euros) o UN DÍA de montería (más de 150 euros), nuestras 
cuotas siguen siendo irrisorias porque a nosotros el día de caza nos sale a 4 euros. 

 
Esta es la situación y a ella es a la que hay que buscarle solución. 
 
Sin embargo esta situación no es nueva en nuestra historia; para los que ya 

tenemos unos años recordamos como para cazar un conejo en un aguardo había que ir 
varias tardes, o como después de ir un par de días ya no íbamos más porque no había 
piezas. Ante esta situación se optó por la reducción de días, la reducción de horas, 
cupos estrictos, reducción de cazadores por cuadrilla y un largo etcétera que 
desembocó en un reglamento de régimen interno con normas encaminadas a proteger 
la caza y a hacerla sostenible.  

 
Compruebo como en estas fechas algunos apostáis por la cantidad y no por la 

calidad. El coto de Aguilar de la Frontera siempre se ha caracterizado por sus perdices 
bravías, autóctonas (a quien no se le ha vuelto alguna vez una perdiz para atrás en un 
olivar sin verla, quien no se ha cabreado porque ha estado media mañana andando 
detrás de las perdices a diez olivos y no habéis sido capaces de alcanzarlas ni hacerlas 
volar), los quiebros de sus liebres o la carrera de sus conejos.  ESA ES LA ESENCIA DE 
LA CAZA. 

 
A pesar de que hemos tenido uno de los peores años de los últimos, aún 

prácticamente nadie se viene sin disparar a alguna pieza de nuestro coto. Que no se 
nos olvide que la esencia de la caza radica en buscar las especies, en trabajarlas, en 
volarlas de un cerro para tirarlas en un llano. Sin embargo algunos habéis empezado a 
cazar en tiempos de bonanza, en tiempos donde se pegaba una patada a un forraje y 
salían quince conejos y ahora lo que toca es lo contrario.  
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Es cierto que la fisonomía del coto ha cambiado radicalmente, hemos perdido 
gran cantidad de viñas viejas y se están sacando olivares viejos lo que dificulta el 
alimento y sobre todo el refugio no sólo de nuestras especies cinegéticas sino del resto 
de animales que habitan los campos. Sin embargo, también es cierto, que se ve la luz al 
fondo del túnel y cada día más se ven olivares que no se labran y se dejan las tan 
ansiadas cubiertas vegetales lo que va a suponer el repunte de las especies cinegéticas, 
eso sí, si seguimos apostando por mirar por ellas. 

 
Por tanto os animo a trabajar por nuestro coto, pero sobre el terreno, no en las 

redes sociales, os animo a vigilar, os animo a controlar los depredadores que nos 
autoriza la ley, os animo a poner y a mantener bebederos y comederos, os animo a 
plantar árboles en los arroyos, os animo a llevar a cabo muchos trabajos callados que 
ninguno os imagináis,  os animo a hablar con los agricultores para intentar 
convencerlos para que siembren en sus fincas, os animo a coger un saco de semilla y 
sembrar un arroyo, en definitiva os animo a trabajar.  Y no, no os equivoquéis, el coto 
no es del presidente, la junta directiva o el guarda, es de todos y todos debemos 
ayudar a mantenerlo. 
  

Y como prueba de lo que os digo, habéis recibido por wasap la gran noticia del 
proyecto FRAMEWORK. Este proyecto versa sobre las cubiertas vegetales y sobre la 
recuperación de la perdiz. A través de la Fundación Artemisan y la FAC el proyecto 
viene a Aguilar de la Frontera. Quiero que os quede claro que hay 13 proyectos en 
toda Europa y que el único que hay en España está en nuestro coto. Esto no es fácil de 
conseguir y sólo se consigue después de mucho trabajo y demostrando que somos 
capaces de llevarlo a cabo. El proyecto será a cinco años y se va a desarrollar en la zona 
de Las Atalayas y El Madroño. Ya hemos conseguido casi 200 hectáreas de tierra 
gracias a muchos propietarios que nos las han cedido para sembrar en sus fincas 
donde proporcionaremos comida y refugio a los animales y cubierta vegetal que frene 
la erosión. 

 
Este tiene que ser el camino para recuperar las especies. Si lo conseguimos y 

nos respetan un poco las enfermedades podremos, a medio plazo, disfrutar de la caza. 
Pero para ello todas las manos son pocas, necesitamos la ayuda de todos los que 
quieran trabajar. Ya hay socios que han conseguido semilla, otros que nos están 
ayudando a sembrar y mientras más seamos mejor irá el proyecto. 

 
En la Asamblea General me comprometí en intentar hacer un ESCENARIO DE 

CAZA donde poder ofrecer una alternativa a la caza de perdiz en sus modalidades de 
“en mano” y “reclamo”.  La ley permite escenarios entre 5 y 50 hectáreas. Para que os 
hagáis una idea el escenario que teníamos en las atalayas lo perdimos porque no 
llegaba a las 5 hectáreas. 

 
No es fácil convencer a propietarios de tierras para establecer un escenario de 

caza en su finca principalmente porque temen que luego hagamos daño (pisar las 
cosechas de aceituna en el suelo, circular con coches entre las fincas, etc… etc…). Sin 
embargo y después de muchas gestiones me satisface comunicaros que ya tenemos un 
nuevo escenario y además que es el más grande de toda la comarca con 47,3 
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hectáreas donde nuestra intención es autorizar varios días de caza de perdiz en mano y 
varias jornadas de perdiz con reclamo obviamente con perdiz de granja según nos 
exige la ley. Aún estamos dándole vueltas a las normas y a la organización pero si os 
aseguro que en esta temporada disfrutaremos de días extras de caza. 

 
La SEGUNDA OLA DE LA PANDEMIA resultó un jarro de agua fría para la caza. 

La prohibición de desplazamiento entre pueblos suponía que los socios que vivían 
fuera de Aguilar no podían venir a cazar a nuestro coto. El gran trabajo de la FAC 
supuso que os pudieseis desplazar para practicar la caza. Por desgracia, y como bien 
dice mi amigo Pepe Navas en su saluda, el enemigo lo tenemos en casa. Algunos 
iniciaron guerras que no nos convenían y echaron por tierra muchos logros 
conseguidos. Fue complicado el trabajo para poder haceros llegar las autorizaciones 
para cazar y tengo que agradecer vuestra comprensión y el reconocimiento a dicho 
trabajo por parte de la gran mayoría. Alguno que otro, sin embargo, no entendieron 
que estábamos ante algo jamás vivido, ante una pandemia mundial, donde debe 
primar la vida y donde la única solución para la caza la encontró la FAC. 

 
Va a ser muy raro comenzar el 2.021 sin nuestra Asamblea General, sin nuestra 

Gran Gala de la Caza y sobre todo sin esa gran noche en compañía de todos vosotros. 
Esperemos que a lo largo del año venidero haya lugar para celebrar todas nuestras 
actividades, todos nuestros campeonatos y sobre todo a pasar un rato con todos 
vosotros tomando una copa de vino. Ahora lo que toca es cuidarse, respetar las 
medidas sanitarias e intentar por todos los medios que esto pase lo más rápido 
posible. 

 
No quisiera terminar este saluda sin recordar que cazamos gratuitamente en 

casa ajena. Cazamos en las tierras de los agricultores y a ellos debemos 
agradecimiento y respeto. Nuestro comportamiento en el campo debe ser ejemplar, 
dejándolo limpio de vainas de cartuchos, respetando las labores agrícolas y 
colaborando con los propietarios en todo lo que podamos. 

 
Mi agradecimiento a todas la personas y entidades que colaboran en esta 

revista y a todos los socios que nos habéis enviado vuestras fotografías. Por supuesto a 
todos los que a lo largo de estos meses tan complicados habéis hecho gala de esa gran 
solidaridad de la que nos sentimos orgullosos los cazadores, gracias a Manolo Reina 
Castro y a Manolo Fernández López por haber regalado las camadas de vuestros 
perros, gracias a José María Pérez Jiménez por llamarme tantas veces (y no José María, 
no eres pesado) para aconsejarme como mejorar nuestro coto, gracias a Luis Jiménez 
Fernández, a José María Ruz Arjona, Manuel Pérez Rosa, a Juan Suárez Moreno, 
Manuel Urbano Pulido, Antonio Urbano Jiménez, David Muela Ruz, Manuel Navarro 
Barranco , Paco y Antonio Manuel Berlanga, y a tantos otros (disculpad que no me 
acuerde de todos) que habéis entendido que cuando llega la hora de echar una mano 
hay que hacerlo y que lo hacéis es por el bien del coto y el beneficio de todos. De 
verdad que me siento orgulloso de que cuando os necesito, estáis. 
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Una vez más mi agradecimiento personal a los miembros de la Junta Directiva, 
a los que salieron y a los que se han sumado a este proyecto. Gracias de corazón por 
vuestro trabajo y por vuestra dedicación para hacer nuestra sociedad cada vez más 
grande. Y por supuesto a los dos grandes profesionales con los que contamos, por su 
trabajo, por su dedicación y por su profesionalidad, sin duda, gran parte de los éxitos 
de nuestra sociedad corresponden a ellos. Laura y Andrés. 
  

Para finalizar, un merecidísimo homenaje a todos los compañeros que nos 
dejaron en este 2020. Os seguiremos recordando con vuestras anécdotas, con vuestros 
consejos, con emoción y con el gran orgullo de haber podido compartir grandes 
jornadas de caza. 

 
 Con ese sentimiento, con esa pasión, con el orgullo de poder compartir con 
todos vosotros el gran deporte de la caza, me despido deseando que el 2021 os invada 
de salud y felicidad. 
 

Me despido con unas palabras del Papa Francisco: 
 
“Usa las lágrimas para regar la tolerancia.  
Utiliza las pérdidas para entrenar la paciencia. 
Usa los errores para esculpir la serenidad. 
Usa el dolor para pulir el placer. 
Usa obstáculos para abrir ventanas de inteligencia. 
Nunca te rindas y Nunca renuncies a la felicidad, porque la vida es un 

espectáculo increíble” 
 
 
 
 
 

 

CRISTÓBAL REINA SICILIA 
 

Presidente de la Sociedad de Cazadores y Club Peña el Coto. 
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CAZADORES DE AGUILAR: NUESTRA REVISTA. 
 
 “Cazadores de Aguilar”, decimotercera edición, son ya trece las  revistas 
editadas de nuestra principal fuente informativa con un amplio resumen del trabajo 
llevado a cabo en el año 2020. 
 
 En las páginas de esta revista podrás comprobar todas las actividades que 
llevamos a cabo, los campeonatos, las anécdotas, fotografías y colaboraciones de 
entidades y sociedades colindantes.  
 

ACTIVIDAD CINEGÉTICA. 
 
 Durante el mes de Enero se continuó cazando el zorzal a puesto fijo. La 
temporada 2019/2020 finalizó con un buen número de zorzales que hicieron disfrutar 
a la mayoría de los socios. 
 

Este año, tras la moratoria acordada en asamblea general para la perdiz, no se 
cazó la perdiz con reclamo.  
 
 Tampoco se cazó la liebre durante el mes de enero para favorecer su 
reproducción en estos tiempos que tanto escasean debido a la mixomatosis. 
 
  Es tiempo de recoger los perros hasta los días de campeo y de comenzar la cría 
de las distintas especies facilitando semilla en los comederos, sembrando arroyos y 
distintas fincas. También es tiempo de ir arreglando los numerosos árboles plantados 
en estos años en distintos arroyos y veredas para facilitar su desarrollo. 
 

 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA. 
 
 El día 25 de Enero de 2020 celebramos nuestra asamblea general ordinaria y a 
continuación la asamblea general extraordinaria para convocar elecciones.  
 
 Como en estos años la Junta Directiva preparó una presentación en base a un 
programa informático que hizo posible ver las fotografías y vídeos de todas las 
actividades que se realizaron en el año 2.019.  

 
 Después de terminar la asamblea general extraordinaria, nos acompañaron la 
Sra. Alcaldesa de Aguilar de la Frontera, Carmen Flores Jiménez, los Sres. Concejales de 
nuestro ayuntamiento, Manuel Olmo, Mateo Urbano, el Sr. Delegado Provincial de la 
FAC en Córdoba, D. Francisco J. Cano, el Sr. Presidente de Unicotos Andalucía y de la 
Unión Pontanense de Caza, D. José María Navas, con el Sr. Presidente de la Sociedad 

ENERO 
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de Cazadores de Montilla, D. José Pérez Expósito, el Sr. Presidente de la Sociedad de 
Cazadores de Monturque, D. Pablo Rojas, el Sr. Presidente de la Sociedad de Cazadores 
de Carcabuey, D. Antonio Luque, el Sr. Presidente del coto La Perdiz, D. Rafael Ramírez, 
el Sr. Presidente de la Sociedad de Cazadores de Moriles, Antonio Pérez y los guardas 
de los acotados colindantes.  
 
 La Asamblea comenzó guardando un respetuoso minuto de silencio en 
memoria de todos los  socios  fallecidos en el año 2.019. El Sr. Secretario dio lectura de 
todas las actas del año, siendo aprobadas por unanimidad, a continuación se 
aprobaron los estados contables y los presupuestos, igualmente por unanimidad. 
 
 Se continuó con una exposición de todas actividades realizadas y se sometió a 
votación las nuevas propuestas para el año 2.020. Finalizó con el turno de ruegos y 
preguntas dado paso a la Asamblea General Extraordinaria donde se acordaron las 
normas y fechas del proceso electoral y posteriormente pasamos a la Gran Gala de la 
Caza. 
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Se hizo entrega de un reconocimiento a los socios Luis Jiménez Fernández y José 
María Pérez Jiménez en agradecimiento a su continua colaboración con esta Sociedad 
de Cazadores.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Volvimos a distinguir a los campeones de los distintos campeonatos llevados a 

cabo durante el año 2.019. 
 
Los campeones fueron: 
 

 Antonio Reina Prieto, campeón del Campeonato de Perdiz con Reclamo (1). 

 Cristóbal Reina Ríos, campeón de la Tirada al Plato (2). 

 Antonio Jiménez Bonilla, campeón del Campeonato de Perros de Muestra (3). 
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Año tras año superamos el nivel tanto en participantes como en calidad de las 
pruebas objeto de campeonatos.  

 
La tirada al plato merece especial mención al haberse celebrado en Aguilar y en 

colaboración con la Asociación Española Contra el Cáncer. 
 

Se hizo entrega de los premios al premio “MI COTO LIMPIO” que se ha creado a la 
labor de recogida de cartuchos vacíos de nuestro acotado. En esta tercera edición el 
premio ha recaído en un grupo de amigos, la peña “Los sinvergüenza”, recogiendo el 
mismo el socio Miguel Ángel Ávila Morales. El premio consiste en una placa y un 
jamón. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3 

1 

2 
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El “PREMIO FOTOGRAFICO, FERNANDO RAMA” fue este año para la fotografía 
de Miguel Ángel Morales García. Un nido con dos pichones de paloma torcaz en una 
rama de olivo. 
 

 
La sexta edición del “PREMIO A LA AMISTAD, FRANCISCO URBANO JIMENEZ”  

ha recaído en el socio Miguel Morales Bonilla como reconocimiento a la amistad y 
al trabajo que demuestra diariamente con esta Sociedad de Cazadores. Miguel fue 
durante muchos años miembro de varias juntas directivas ostentando el cargo de 
vicepresidente y en la actualidad colabora en cuanto puede en la gestión de 
nuestro coto. 
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El Premio “SOCIEDAD DE CAZADORES Y CLUB PEÑA EL COTO” recayó este año 
en el socio “ANTONIO ROMERO SOTO” en reconocimiento a la encomiable labor 
durante la etapa en la que ejerció de presidente de esta Sociedad de Cazadores. Unos 
tiempos muy difíciles durante los cuales predominaba el furtivismo. 

 
Durante su intervención, Antonio, recordó como anécdota que en el transcurso 

de una Asamblea General el presidente de entonces, Antonio Araque, pidió a los socios 
que alguien se presentara para el cargo de presidente y que no habiendo nadie le 
propuso sin que él supiera nada. 
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Acto seguido celebramos la tradicional cena de confraternidad donde se sorteó, 
de nuevo, una ESCOPETA REPETIDORA a estrenar, resultando agraciado con la misma 
el socio Francisco Aragón Hierro.   

 
También se sorteó un  FIN DE SEMANA para dos personas en el Centro de 

Actividades Cinegéticas Carlos Astorga resultando agraciado el socio José Toro 
Carmona. Además se sortearon varios jamones, camisetas y polos. A todos los 
asistentes se les obsequió con un brazalete reflectante con el escudo de nuestra 
sociedad. 
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MANTENIMIENTO DEL COTO. 
 

 
 Continuamos con la labor de 
pintado de tablillas y arreglo y 
repoblación de árboles con los dos 
guardas que tenemos trabajando a 
través de la subvención del 
Ayuntamiento, otorgada por 
periodo de seis meses, 
concretamente desde 1 de Octubre 
del 2019.  
 
 La fotografía muestra  el 
cuidado de los árboles plantados 
hace unos años en el antiguo 
escenario de caza situado en las 
Atalayas donde se plantaron 
madroños, higueras y chumberas. El 
pintado de tablillas se llevó a cabo 
en la zona de la linde con el coto de 
Don Pedro. 

 
Sirvan estas líneas para agradecer a Juan Lozano y a Ángel Peña su trabajo y su 

profesionalidad en todas las labores que les fueron encomendadas. 
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RECIBOS. 
 
 A primeros del mes de Febrero se os enviaron los recibos de pago. Por acuerdo 
adoptado en la Asamblea General del mes de Enero este año se fija la cuota en 130€. 
 
 

CAMPEONATO DE PERDIZ CON RECLAMO. 
 
 El día 2 de Febrero celebramos el 13º campeonato de perdiz con reclamo en la 
finca “La Dolorosa”, en una mañana soleada, sin aire, ideal para esta modalidad de 
caza resultando un campeonato espléndido con un gran nivel entre los reclamos. 
Resultó vencedor el socio Cristóbal Reina Prieto.  
 
 Se trata de un campeonato que se ha consolidado a lo largos de los años gracias 
a la participación y a la dedicación de la mayoría de los socios que practican esta 
modalidad centenaria,  que entre otros objetivos  persigue suprimir los machos viejos 
de los campos que ya no cubren a las pájaras y no dejan que lo hagan los machos de 
uno o dos celos que son los idóneos para cubrir a dichas hembras para fomentar la 
reproducción de este preciado animal en nuestro coto. 
  

FEBRERO 
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ASAMBLEA GENERAL SOCIEDAD DE CAZADORES DE 
MONTILLA. 

 
 El día 7 de Febrero asistimos a la cena posterior a la asamblea general de 
nuestros amigos y vecinos de la Sociedad de Cazadores de Montilla fruto de la 
profunda amistad que nos une. Una vez más mostramos nuestro más sincero 
agradecimiento a su presidente, José Pérez, a la vez que reconocemos el gran trabajo 
que durante tantos años lleva realizando a favor de los cazadores de Montilla y su 
respeto hacia las sociedades de cazadores vecinas. 

 

CAMPEONATO PROVINCIAL DE PERDIZ CON RECLAMO. 

 
 El día 8 de Febrero celebramos, de nuevo, el  Campeonato Provincial de de 
Perdiz con Reclamo de la Federación Andaluza de Caza, Delegación de Córdoba, en el 
Cortijo de Mungía.  
 

El campeonato comenzó con la adecuación del campo, sorteo de participantes 
y desayuno. Gracias a Pepe Valero todos los asistentes pudieron ver, mediante un 
circuito cerrado de televisión, todo lo que acontecía en el campo.  

 
Al finalizar pudimos degustar un 

espectacular arroz guisado por nuestro 
amigo Manolo Cano. 

 
Una vez más agradecemos la 

colaboración y el trabajo de nuestros 
socios para que todo saliese perfecto y 
por supuesto a nuestro compañero y 
amigo Alvaro Cuenca por la cesión de la 
finca y el cortijo. Sin duda un lugar 
espectacular que no resultó indiferente. 
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ELECCIONES. 
 
 Tras y como acordamos en la Asamblea General Extraordinaria, el día 20 de 
Febrero finalizó el plazo para la presentación de avales y candidaturas. La comisión 
electoral certificó que sólo se había presentado una candidatura en tiempo y forma 
con más del 10% de los avales necesarios, resultando reelegido como presidente al 
socio Cristóbal Reina Sicilia. La comisión electoral estuvo compuesta por los socios 
David Muela Ruz, Miguel Morales Bonilla, José Reina Galisteo y Juan Suarez Moreno.  
 
 La composición de la nueva Junta Directiva es la siguiente: 
 

- Cristóbal Reina Sicilia, Presidente 
- Rafael Caballero Jarabo, Vicepresidente  
- Juan Francisco Pavón Rodríguez, Secretario  
- Cristóbal Reina Ríos, Tesorero  
- José María Reyes Tapia, Vocal 
- Antonio Gómez Jiménez, Vocal 
- Rafael López Prieto, Vocal 
- Miguel Ángel López Espino, Vocal  
- José Cabello Reina, Vocal 
- Francisco Cañadillas Segovia, Vocal 

 
Con esta Junta Directiva y con la ayuda de todos los socios que quieran participar 

vamos afrontar esta nueva legislatura con muchos proyectos ya comenzados y con la 
firme convicción  de que podemos mejorar la situación de las especies y su hábitat a 
través de proyectos fundamentados en la biodiversidad con la colaboración de los 
agricultores. 
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SIEMBRAS. 
 

 Durante el mes de marzo 
intensificamos las siembras para facilitar 
alimento a las especies. Especial 
agradecimiento merece nuestro compañero 
Pepe Valdelomar que gracias a sus gestiones 
disponemos de una bañera de un camión de 
la limpieza de semillas de Manuel Moriana.  
 
 El camión se vació  en el Madroño 
para facilitar el traslado de las semillas por 
toda la zona de las Atalayas, punto 
estratégico en el corazón de nuestro coto. La 
gran variedad de semillas supone  un gran 
aporte en la alimentación de todas las 
especies a su vez las semillas restantes 
servirán para la siembra de las fincas de 
aquella zona con lo que ayudamos a los 
propietarios a frenar la erosión de sus fincas 
y evitar la escorrentía causada por las lluvias. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MARZO 
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RUTA DE SENDERISMO DIA DE LA MUJER. 
 
 El día 8 de Marzo colaboramos con nuestro ayuntamiento en la organización de 
la ruta de senderismo que con motivo del día de la mujer se organizó alrededor de la 
laguna de Zóñar.  
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PLANTACIÓN DE ÁRBOLES CON NIÑOS, CASTILLO DE 
AGUILAR. 
 

El día 9 de Marzo, volvimos a celebrar nuestra ya tradicional plantación de 
árboles con los niños de cinco años de todas las escuelas de Aguilar de la Frontera.  

 
En esta ocasión la plantación se organizó en el Castillo de Aguilar. Ciento 

cincuenta y cinco niños hicieron las delicias de mayores y autoridades en un día 
inolvidable. 

 
Gracias a la labor de nuestro concejal de medio ambiente, Manolo Olmo, se 

plantaron varias variedades de árboles y arbustos con la idea de hacer un corta vientos 
natural para la zona de la feria real a la vez que crear un entorno visual de vegetación.  

 
Los árboles se riegan a través de un sistema de goteo lo que garantiza su 

desarrollo. Ojalá en unos años podamos disfrutar de ellos. 
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CORONAVIRUS 
 

El día 13 de Marzo  recibimos la llamada de nuestra alcaldesa rogándonos que 
suspendamos todas las actividades previstas a causa del Covid-19. Acto seguido se 
envió un wasap masivo a todos los socios informando de que se suspendía toda la 
actividad y se cerraba la sede social hasta nueva orden. 

 
Sin duda esta fecha marca el devenir del resto del año. La pandemia azota al 

mundo entero y la caza nos es ajena a la misma, se suspende la renovación de las 
licencias de armas, se suspende la actividad cinegética, comenzamos a trabajar desde 
casa. 

 
Son fechas muy difíciles por el colapso del sistema sanitario, la incertidumbre 

ante algo desconocido, el confinamiento. Nos ponemos a disposición de nuestro 
ayuntamiento para cualquier cosa que necesite e intentamos, en la medida de 
nuestras posibilidades, de ayudar comprando material para los sanitarios. Por 
desgracia, de manera casi inmediata, los establecimientos que suministran agotan 
todas las existencias de trajes buzo, mascarillas, guantes y la colaboración, en este 
sentido, se hace casi imposible. Aún así pudimos comprar trajes buzo que fueron 
donados al hospital y muchas de nuestras esposas confeccionaron cientos de trajes 
con bolsas de basura. 
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LA “CAZA SE QUEDA EN CASA”. 
 

Como consecuencia del confinamiento y aprovechando el lema “me quedo en 
casa” decidimos crear un nuevo premio a la vez que entretener a los niños de nuestros 
socios. 

 
La idea fue que hicieran un dibujo sobre caza con el lema “la caza se queda en 

casa”. Recibimos casi cuarenta dibujos y nos comprometimos a invitar a todos los 
niños a nuestra asamblea general donde se hará entrega de un premio al ganador.  
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PROGRAMA “LANCES”. 
 
 El  día 11 de Abril nos visitan nuestros amigos Manolo y Vicente Orti, para 
grabar los daños en los viñedos y la gestión que hacemos en comederos, bebederos y 
siembras. 
 
 El confinamiento decretado por el gobierno ha desembocado en la suspensión 
de cualquier tipo actividad cinegética lo que está provocando daño en las viñas. El 
programa de televisión “LANCES” se hace eco de esta problemática y graba dichos 
daños, entrevista a varios propietarios y graba el quehacer diario en estos meses de 
gestión. 
 
 Días después se consigue que la Consejería de Medio Ambiente autorice el 
control de daños de conejos para evitar daños en los cultivos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ABRIL 
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LICENCIAS DE CAZA. 
 

Viendo la continuidad del confinamiento enviamos un wasap masivo a todos los 
socios para que nos envíen sus datos para ir renovando las licencias de caza con 
tiempo. 

 
 

DEPORTE SOLIDARIO. 
 

El  día 03 de Mayo el Ayuntamiento de Aguilar de 
la Frontera a través de la Concejalía de Deportes, 
organiza una campaña dirigida a la recaudación para la 
colaboración por la lucha contra el Covid-19. Todos los 
clubes de Aguilar de la frontera participamos en la 
misma mediante donación de varios artículos para un 
posterior sorteo. 

 
La campaña también iba dirigida a los ciudadanos 

solicitando una aportación económica resultando la 
recaudación final de 33.448 €. 

 
Una vez finalizada y con todas las mediad de 

seguridad, asistimos en el Polideportivo Municipal a la 
entrega de los artículos a los agraciados, esta Sociedad 
de Cazadores dono varios polos, gorras, carteras de 
documentación. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

MAYO 
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PERROS SUELTOS EN EPOCA DE CRÍA. 
 

Por fin el gobierno permite la salida a determinadas horas para que las 
personas podamos salir a andar y pasear lo que supone que se saquen muchos perros 
de casa por los caminos. Tras observar que la mayoría van sueltos, sin amarrar, 
desprovistos de tanganillo y que estamos en plena época de incubación de especies, 
nos ponemos en contacto con nuestro ayuntamiento y éste publica una ordenanza 
municipal que regula el tránsito de perros por los caminos. 
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la concejalía de Medio Ambiente ha hecho un llamamiento a la 

población para que en esta  época del año se respete a la fauna  al ser 

unos de los momentos más delicados ya que está en periodo de cría: 

aves, mamíferos y reptiles. 

Es importante extremar las precauciones para que las actividades 

que realizamos en nuestro entorno natural no perjudiquen a la 

reproducción y a la supervivencia de estas especies, muchas de ellas en 

declive. 

Pequeños gestos pueden ser vitales para la conservación de muchas 

especies: 

No debes tocar nidos. 

No debes coger crías, puesto que sus progenitores estarán vigilando 

cerca. 

Si paseas a tu perro, llévalo atado para evitar que abandone el 

camino. 

Si eres aficionado o aficionada a las motos, quads u otros vehículos, 

evita circular campo a través o por sendas. 

La LEY 8/2003, de 28 de octubre, de la flora y fauna silvestres de la 

Comunidad Autónoma de Andalucía establece las siguientes 

prohibiciones: 

a) Dar muerte, capturar en vivo, dañar, perseguir, molestar o 

inquietar intencionadamente a los animales silvestres sea cual fuere el 

método empleado, en particular durante el período de reproducción, 

crianza, (…) alterar o destruir sus hábitat, así como sus lugares de 

reproducción y descanso. 

b) Destruir, dañar o quitar de forma intencionada nidos o huevos, 

(…) la recogida o retención de huevo , aún estando vacíos 

El incumplimiento de estas medidas conlleva sanciones económicas 

importantes. 

FacebookTwitterCompartir 

 
 

http://www.aguilardigital.es/#facebook
http://www.aguilardigital.es/#twitter
https://www.addtoany.com/share#url=http%3A%2F%2Fwww.aguilardigital.es%2F%3Fp%3D34378&title=Llamamiento%20de%20la%20concejal%C3%ADa%20de%20Medio%20Ambiente
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UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA. 
 

El día 3 de Junio nos visita el profesor de la Universidad de Córdoba, Francisco 
Sánchez Tortosa junto a varios miembros de su equipo para analizar conejos y hacer 
censos del resto de especies. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
COLABORACIÓN CAPTURA DE PALOMAS. 
 

Durante los meses estivales acentuamos nuestra colaboración con nuestro 
ayuntamiento para la captura de palomas por los daños causados en edificios de 
nuestra localidad. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

JUNIO 
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PINTADO DE TABLILLAS,  ZONAS DE RESERVA, ÁRBOLES, 
SIEMBRAS. 
 

Durante este mes se pintan varios tramos de tablillas y se entablilla la nueva 
reserva que bordea al casco urbano con lo que evitamos problemas con chalets y resto 
de edificaciones. 

De igual manera limpiamos y regamos varias arboledas que hemos criado en 
distintos puntos del coto. 

 
 Y por supuesto continuamos repartiendo semillas entre los comederos y en 
distintos puntos del coto. 
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REVISTA. 
 

El día 29 de Junio nos desplazamos a Córdoba a recoger nuestra revista 
“CAZADORES DE AGUILAR”, en su edición de 2019. 

 
Sin lugar a dudas se trata de una edición especial por el formato, la cantidad, 

calidad de sus imágenes y su encuadernación,  lo que ha supuesto que nuestra revista 
sea un referente en las publicaciones del mundo cinegético. Complementa las 
actividades cinegéticas las páginas destinadas a la impresionante exposición 
fotográfica sobre naturaleza realizada íntegramente en Aguilar de la Frontera 
realizadas por nuestro socio Antonio González Cano. 
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UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA. 
 

Durante los meses de Julio y Agosto colaboramos con la Universidad de 
Córdoba en el estudio que llevan a cabo en varios cotos de la campiña para censar las 
especies que beben en los bebederos instalados por los cazadores. Durante dos meses 
se instalan cinco cámaras de foto trampeo en períodos de quince días siendo los 
resultados espectaculares. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

JULIO 
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PROVINCIA 
REPORTAJE 

Documentan la diversidad de 

mamíferos silvestres en la Campiña 

de Córdoba 
Un estudio realizado este verano por un equipo de la UCO demuestra que zorros, 

tejones, meloncillos o garduñas habitan en esta zona de la provincia eminentemente 

agrícola 

 

Tres meloncillos usan el mismo bebedero. La imagen fue tomada por una cámara trampa en Puente 

Genil.- CÓRDOBA  27/09/2020 

Cuando hablamos del hábitat de mamíferos silvestres, y más concretamente de los 

carnívoros, uno tiende a imaginarse zonas boscosas, monte mediterráneo e incluso 

dehesas, pero en pocas ocasiones asociamos estas especies a hábitats agrícolas. En la 

provincia de Córdoba pensaríamos que estas especies están presentes en Sierra Morena, 

Los Pedroches y Sierras Subbéticas, y que difícilmente pueden ser observadas en 

la Campiña. Sin embargo, un estudio realizado por el Departamento de Zoología de 

la Universidad de Córdoba (UCO) y las sociedades de cazadores de Montilla, Aguilar 

de la Frontera y Puente Genil demuestra todo lo contrario. 

Para ello, durante los meses de julio y agosto de este año, se ubicaron cámaras 

trampa junto a los bebederos que estas sociedades de cazadores instalan en sus cotos, 

para usar la apreciada agua en verano como atrayente y así poder fotografiar los 

animales que acuden a beber. Estas cámaras funcionan de forma remota, ya que 

disponen de sensores que detectan la presencia de animales disparando una fotografía 

cada vez que un animal se interpone en su campo de visión. 

https://www.diariocordoba.com/noticias/cordobaprovincia/
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VIAJE AL CENTRO DE ACTIVIDADES CINEGÉTICAS CARLOS 
ASTORGA, LOS BORBOLLONES. 
 

Durante los días 3, 4 y 5  Julio  aprovechando la movilidad que nos autoriza a 
poder desplazarnos por provincias, volvimos al Centro de Actividades Cinegéticas 
Carlos Astorga, Los Borbollones donde pasamos un fin de semana inolvidable. En esta 
ocasión no pudimos llenar el complejo en su totalidad pero todos los socios y 
familiares disfrutamos de una exquisita comida, unas instalaciones y un trato del 
personal inmejorable. 

  

 
 Una vez más queremos agradecer a su gerente, Justo Ortiz, y al resto de 

personal –Eloy, Yolanda, etc…- su inmejorable trato. Sin duda volveremos a repetir. 
 
Disfrutamos de bellas vistas y de un entorno natural de gran belleza. Su ruta de 

senderismo, sus paseos a caballo y la tranquilidad única del ambiente fueron el 
complemento perfecto para  desconectar del estrés diario y el entorno tan ruidoso que 
tenemos en el día a día,  que nos deje desconectar. 

 
Sin duda el silencio, la paz y  la tranquilidad  que respiramos en dicho entorno 

acompañado de la ilusión y las ganas de pasarlo bien que todos llevábamos hicieron 
que el fin de semana fuese PERFECTO. 
 
 



71 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



72 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



73 
 

ASAMBLEA GENERAL  F.A.C. 
 

El día 11 de Julio  asistimos en Archidona a la Asamblea General de la FAC 
donde se aprobaron las cuentas anuales, los presupuestos y donde el Sr. Presidente 
dio cuenta del extenso trabajo que lleva a cabo nuestra Federación en la defensa de la 
caza. Destacó la gran armonía que existe con el nuevo Gobierno Andaluz. 

 
En el turno de ruego y preguntas 

tuvimos la ocasión de manifestar la difícil 
situación del campo ante el Sr. Director 
General de Gestión del Medio Natural de la 
Junta de Andalucía, D. Ángel Andrés Sánchez.  

 
Dicha intervención se fundamentó en 

los graves daños que causa a la actividad 
cinegética el actual sistema agrícola, 
consentido por los gobernantes, donde se 
hacen labores a destiempo, picados de ramón 
en tiempos de incubación, donde se siguen 
echando herbicidas en lugares como cunetas, 
arroyos y padrones, donde en definitiva                
MATAMOS AL CAMPO. 

 
El vídeo de nuestra intervención se 

hizo viral en las redes sociales con más de 
214.000 visitas en facebook y en el canal YOU 
TUBE más de 14.000 reproducciones 
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SORTEO FIN DE SEMANA. 
 

Durante el segundo fin de semana nuestro socio José Toro Carmona disfrutó 
junto a su familia de las instalaciones del Centro de Actividades Cinegéticas Carlos 
Astorga en virtud del sorteo celebrado en nuestra asamblea general. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
BEBEDEROS, COMEDEROS. 

 
Durante el mes de julio incrementamos las labores de relleno y limpieza de 

bebederos y comederos.  
 
En los meses estivales resulta fundamental el aporte alimenticio y el suministro 

de agua que garantice la supervivencia de las especies animales. De igual manera 
resulta importantísimo la desinfección de las pilas donde beben los animales. 
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PRESENTACIÓN RUTA DE SENDERISMO NOCTURNA. 

 
El día 24 de Julio asistimos en el ayuntamiento a la presentación de la Ruta de 

Senderismo Noctura “ZÓÑAR A LA LUZ DE LA LUNA” junto a la Sra. Concejala María 
José Ortiz. 

 
María José expuso ante los medios 

de comunicación la organización de la 
ruta, en esta ocasión marcada por el 
protocolo de seguridad impuesto a causa 
de la pandemia.  

 
 Se limitó la asistencia a la misma a 
60 personas mediante invitaciones 
individuales que se repartieron en el 
edificio de los Desamparados y que se 
agotaron en media hora. 
 
 Se informó que se haría tres 
grupos dirigidos por monitores de la 
Sociedad de Cazadores, perfectamente 
conocedores del terreno. Igualmente 
contaremos con el servicio de Protección 
Civil durante todo el recorrido. 
 
 El objetivo de la ruta es dar a 
conocer de una manera diferente e 
inusual el maravilloso entorno de la 
Laguna de Zoñar y disfrutar de una 
experiencia única en plena naturaleza, 
escuchando los ruidos de la noche 
agudizando los sentidos de la vista, el oído 
y el olfato en la humedad del entorno. 
 
 
PROGRAMA DE RADIO “A TENAZÓN”. 

 
El día 30 de Julio nos entrevistaron en el programa de radio “A TENAZÓN” 

dirigido por Leonardo de la Fuente a raíz de nuestra intervención en la asamblea 
general de la FAC.  

 
En dicho programa pudimos explicar la situación del campo, el uso 

indiscriminado de herbicidas y pesticidas, las labores agrícolas a destiempo tan 
perjudiciales para la puesta e incubación de especies. Sin duda la frase” EL CAMPO SE 
MUERE” ha calado a lo largo y ancho de la geografía española. 
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ZÓÑAR A LA LUZ DE LA LUNA. 
 

La noche del día 1 de Agosto fue la elegida para la IV edición de la Ruta de 
Senderismo Nocturna. 

 
Sin duda una ruta marcada por la situación del coronavirus. Fue diseñada para 

evitar cualquier tipo de riesgo de contagio con las medidas que las autoridades exigían 
en ese momento y resultó todo un éxito. 
 

La noche se presentó con una gran luna que hizo posible que todo el trayecto 
(desde las 22 horas hasta las 2 de la madrugada) fuese sin luz artificial (sin linternas, sin 
móviles) lo que supuso un gran atractivo para los participantes. A ello se sumó el gran 
interés y el extraordinario respeto de todos con el medio ambiente.  

 
Otro de los grandes alicientes fueron sin duda las intervenciones de Carmelo 

Jiménez Soto y de Fran Zurera que nos deleitaron con sus explicaciones sobre la 
historia de la Laguna. La cena en el Cortijo de Chica fue el gran broche para una ruta 
sin duda espectacular. 

 
Y no quisiéramos terminar estas líneas sin agradecer al nuevo equipo de 

gobierno y en particular a Mª José Ortiz, que haya apostado por nosotros en la 
organización de esta ruta.  

 

AGOSTO 
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COMIENZO CAZA CONEJO. 
 

El  9 de Agosto fue el primer día de descaste de conejo en las modalidades de 
caza en arroyos y río y aguardos. 

 
En esta ocasión y debido a la pandemia no pudimos celebrar asamblea general 

de socios y fue la junta directiva la que dictó las normas de la temporada siendo 
prácticamente las mismas de la temporada anterior. 

 
La temporada se presenta corta de conejos debido a la incesante mortalidad 

causada por la neumonía hemorrágico-vírica lo que hace que se recorten días y cupos 
de captura. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA. 
 

Si por algo se caracteriza el mes de Agosto es por la exposición fotográfica de 
nuestro amigo Antonio Luis González Cano (Toni) durante los días de Feria Real en el 
Molino del Duque. Puesto que se suspendió la Feria Real debido a la pandemia 
también se suspendió la exposición fotográfica. Eso no quiere decir que Antonio no 
haya trabajado durante todo el año (de Julio del 2019 a Julio del 2020) preparando su 
exposición. Las fotografías ya están impresas esperando que en el año 2.021 puedan 
maravillar a todos los amantes de la naturaleza. Y como no podía ser de otra manera, 
este es nuestro pequeño homenaje al gran trabajo de Antonio. Os dejamos un 
adelanto de lo que podréis visitar en breve. 
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REUNIÓN ARTEMISAN. 
 
El día 25 de Agosto recibimos la visita de Luis Fernando Villanueva, Carlos 

Sánchez y Gonzalo Varas, en la que nos confirman que el proyecto FRAMEWORK se 
llevará a cabo nuestro coto. Este proyecto se va a desarrollar en trece países de la 
Unión Europea y el proyecto de España será en Aguilar de la Frontera, lo que nos llena 
de orgullo y supone una responsabilidad extra para nosotros que afrontamos con 
humildad y con trabajo para que el mismo sea un éxito. 

 
A lo largo de la jornada de hoy visitamos la zona objeto del proyecto, Las 

Atalayas, quizá uno de los puntos con menos densidad cinegética, donde hace unos 
veinte años se caracterizaba justo por lo contrario, o sea, por la abundancia de 
perdices, liebres y conejos debido principalmente a la gran cantidad de viñas que había 
en este paraje. 
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ANÁLISIS DE CONEJOS Y LIEBRES. 

 
El día 6 de Septiembre técnicos de la Universidad de Córdoba para analizar 

conejos. La neumonía hemorrágico vírica vuelve a azotar nuestros conejos y en el día 
de hoy se sacan muestras de sangre con las que esperemos se busque una solución a la 
muerte de nuestros conejos y liebres.  

 
El día 19 apareció la primera 

liebre con mixomatosis en el punto 
limpio, la cual también fue enviada 
a la Universidad de Córdoba para su 
análisis. 

 
El equipo de investigadores 

capitaneado por Ignacio García 
Bocanegra nos visita regularmente 
en los meses siguientes recogiendo 
animales capturados y entregados 
por los socios a los que 
agradecemos nuevamente  su 
colaboración ante la grave situación 
creada por las enfermedades de la 
mixomatosis y la neumonía 
hemorrágico vírica, sin duda un 
lastre para la caza en nuestro coto. 

 
 Sirvan estas líneas para 
agradecer el trabajo de Leonor, 
Débora y Javier para intentar 
solucionar este grave problema. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SEPTIEMBRE 



87 
 

 
  
 

TRANSECTOS ARTEMISAN. 
 
Durante varios días del mes de Octubre Gonzalo Varas, coordinador del 

proyecto FRAMEWORK lleva a cabo transectos de todas las especies en las zonas que 
vamos a llevar a cabo el proyecto.  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

OCTUBRE 
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COMIENZO DE LA CAZA. 
 
Coincidiendo con el comienzo de la caza organizamos varios domingos de caza 

de zorros. Queremos agradecer a todos los socios que nos acompañáis vuestra 
dedicación en estas jornadas y que hayáis entendido que es necesario este tipo de 
actuaciones y sobre todo agradecer a aquellos que lo hacéis con vuestros perros 
porque sin duda demostráis que os importa vuestro coto. De manera muy especial a 
los socios Antonio Núñez Ramírez, Isidro Núñez Marín y Miguel Núñez Moreno. 

 
 El día 11 de Octubre comenzamos la temporada general. El cupo de conejos 

por jornada se estableció en dos debido a la escasez del mismo. La caza de palomas 
complementa al conejo hasta que en el mes de noviembre comencemos la caza de 
zorzal. Este año vamos a probar a cazar la perdiz en el mes de diciembre, sólo se 
autorizó un día, el 13, para comprobar si el pájaro está más fuerte al comer verdina y 
más astuto al llevar varias jornadas de caza de zorzal. 
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UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA. 
 
Durante estos días nos visitan técnicos de la Universidad de Córdoba con los 

que seguimos colaborando en el análisis de liebres y conejos gracias a la colaboración 
de muchos socios. 
 

 

RESTRICCIONES COVID 19. 
 
El día 30 informamos vía wasap que los socios que no residen en Aguilar no 

pueden desplazarse para cazar en nuestro coto debido a las restricciones de movilidad 
impuestas por el Gobierno de Andalucía 
 
 
 

PROYECTO FRAMEWORK. 
 
En estos días tenemos varias reuniones con propietarios de la zona de Las 

Atalayas, El Madroño y Juan Blanco para ofrecerles la posibilidad de colaborar en este 
proyecto medio ambiental para intentar recuperar la perdiz roja a través de las 
cubiertas vegetales. 

 
Volvemos a contar con un camión de semilla gracias a Manuel Moriana que 

destinaremos a dicha zona. 
 
Durante una de las jornadas de transectos recibimos la visita de nuestro amigo 

Antonio Gallardo, fundador de JOCAN (asociación de jóvenes cazadores andaluces) y 
escritor, entre otros, del libro la “CAZA DESDE EL PRINCIPIO DE LOS TIEMPOS”. 
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RESTRICCIONES COVID 19. 
 

Por fin la FAC consigue convencer al Gobierno Andaluz para que autorice a los 
socios de fuera a desplazarse a nuestro coto para poder cazar, en este caso para cazar 
conejos por daño en los cultivos. Esa es la condición para autorizar los desplazamientos 
en estos días en los que todos los pueblos están confinados perimetralmente. Son días 
de mucho trabajo y mucho estrés en nuestra sede social porque cada quince días 
pueden cambiar las normas y las autorizaciones, personales e intransferibles, deben 
hacerse rápidamente. 
 
 

COMIENZO CAZA DE ZORZAL. 
 

El día 15 de noviembre comienza la caza de zorzal. Una especie esperada por 
todos pero que este año no ha entrado como en otros años. En especial el tiempo de 
sequía que atravesamos y sobre todo la ausencia de frío hacen que no bajen los 
zorzales.  
 

Sin embargo los dos primeros domingos se hacen buenas tiradas especialmente 
en el rio gracias a que se reserva su caza durante la mañana. Puntos como el regreso a 
mi Andalucía, Los Martínez, La Vega y Chacón son especialmente significativos y los 
socios que logran cazar en estos lugares prácticamente completan su cupo. Conforme 
va avanzando la temporada sois muchos los socios que os inclináis hacia la Laguna de 
Zoñar.  

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

NOVIEMBRE 
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PROYECTO FRAMEWORK. 
 

El día 20 de Noviembre se presenta, oficialmente, el PROYECTO FRAMEWORK 
en nuestro Ayuntamiento. Con la asistencia de nuestra Alcaldesa, Carmen Flores, el 
Concejal de Medio Ambiente, Manuel Olmo, el Delegado Provincial de la FAC en 
Córdoba, Francisco J. Cano, el representante de Artemisan, Gonzalo Varas y el técnico 
municipal, Pepe Cabezas, se da el pistoletazo de salida a este ambicioso proyecto que 
llena de orgullo a Aguilar de la Frontera al ser el único proyecto en toda España.  

 
Se trata de un proyecto en el que su objetivo es diseñar y desarrollar un nuevo 

método alternativo denominado como  “Agricultura Sensible a la Biodiversidad” en los 
que se promueva los servicios ecosistémicos, que se basa en la combinación de los 
problemas agrícolas y la conservación de la biodiversidad.  

 
Los protagonistas de este proyecto son los agricultores, ellos son los que 

deciden que hacer para mejorar el medio agrícola y favorecer a las especies 
cinegéticas,  todo el que decida participar en esta iniciativa se apoyará en la Fundación 
Artemisan y otros agentes implicados como los Sindicatos Agrarios,   
Cooperativas y la Sociedad de Cazadores de Aguilar de la Frontera. 

 
El proyecto aporta conocimiento, innovación científica y apoyo técnico para 

desarrollar unas bases sobre medias agroambientales, mejorara la participación de los 
agricultores y generar incentivos para estas medidas. 
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ASAMBLEA GENERAL FAC. 
 
El día 21 de Noviembre celebramos la asamblea general de la FAC en la que se 

reelige presidente a José María Mancheño Luna para los próximos cuatro años. En esta 
ocasión asistimos de forma telemática. 
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SIEMBRAS. 
 

Durante este mes y aprovechando las tan esperadas lluvias sembramos 
padrones, arroyos y algunas fincas con el fin de facilitar alimento a los animales y así 
conseguir evitar la escorrentía de tierras principalmente de olivares.  

 
Con la primera verdina se hacen fuertes nuestras perdices y se alimentan las 

conejas que a primeros de diciembre deben comenzar a sacar la primera camada de  
conejos. Tenemos que agradecer la disposición de algunos agricultores para sembrar 
sus fincas. Buen ejemplo de ello es José María Pérez Jiménez que nos ha cedido sus 
olivares para la siembra y facilitar así alimento a nuestras especies. 
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ESCENARIO DE CAZA. 
 

A primeros de Diciembre recibimos la aprobación definitiva del escenario de 
caza solicitado para las sueltas de perdiz con reclamo y en mano que se va a encuadrar 
en la finca denominada Barahona.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
LOTERIA DE NAVIDAD. 

 
Fiel a nuestra costumbre el número de nuestro coto, 10854, fue el número 

elegido para la lotería de Navidad.  Al cierre de esta revista tampoco hemos resultado 
agraciados este año.  

 
 
 
 
 
 
 
 

DICIEMBRE 
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GALERIA DE FOTOS. 
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 En el año 2.020 se nos fueron dos grandes personas, uno que vivió la caza 
durante toda su vida, que la practicó en todas sus modalidades, al que le apasionaban 
los galgos, la perdiz con reclamo, los conejos, las liebres, los hurones y que además 
entendía de lo que hablaba, lo vivía y del que recibí grandes consejos. Resultaba 
increíble verlo a su edad con una collera de galgos. Sin duda, podríamos decir que “el 
gran cazador”, mi amigo MANOLÍN CABELLO. Y como “gran cazador” un impecable 
conservacionista, una persona que no soportaba ver un perro suelto en época de veda, 
una persona que miraba por un nido de perdiz como nadie, una persona conocedora y 
comprometida con su coto. 
 
 También se nos fue nuestro amigo MANOLÍN AGUILAR. Fueron muchos los 
amigos que te dedicaron bonitas palabras en las redes sociales; facebook fue un 
hervidero de agradecimientos y de reconocimientos que demostraron la categoría de 
persona que se nos fue. 
 

Muchas otras personas te recordaron en silencio, entre lágrimas y a la vez con 
alegría.  

 
Los que tuvimos la ocasión de conocerte con más profundidad siempre te 

recordaremos como un hombre de principios, alguien que miraba de cara a la vida y 
sobre todo alguien que intentaba ser feliz minuto a minuto. No dejabas para mañana 
el momento para sacar partido a la felicidad.  
 

Lo que para la mayoría es una frase que reconocemos que es así pero que en 
cuanto terminamos de leer se nos olvida, para ti era tu día a día, ¡ser feliz ahora, en el 
momento!. 

 
Siempre recordaré nuestros ratos de charla en la sede intentando mejorar 

nuestro pueblo, siempre recordaré tu personalidad arrolladora, te recordaré siempre 
con ese sombrero,  liando tu cigarro o paseando en tu carro. 

 
Alabaré siempre tu profesionalidad en el trabajo que llevabas a cabo para 

nuestra asociación.  
 

Aún se me hace difícil no verte con tus “amigos” tomando un café en el bar de 
Juanito. Eráis la terna más envidiada de Aguilar, Felipe, Cabello, Juan Manuel y tú;  yo 
os admiraba cada día más porque no había ni hay otro grupo de amigos que hiciera 
preciso juntarse a diario. ¡Eso sí que es AMISTAD!. 
 

Me sentí afortunado de compartir algún que otro viernes en ese sótano con 
esos guisos de nuestro amigo y ese gran vino. 

 
 

 

MOMENTOS PARA EL RECUERDO  
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No supe descifrar el último wasap que me enviaste entre sollozos y siento 
muchísimo no haberte respondido. Sé que el motivo del wasap te hacía sentir muy 
orgulloso como otras muchas actividades que llevamos a cabo desde nuestra 
asociación. Te sentiste orgulloso de ser cazador y yo me sentí orgulloso de que fueras 
nuestro socio. 

 
Amigo Manolín, gracias por demostrarnos a todos que ser feliz diariamente es 

posible, gracias por tantos ratos, por tantas anécdotas, gracias por ser ejemplo de vida. 
 
Sin duda “El cielo gana con vosotros”. Descansad en Paz!! 
 
Cristóbal Reina Sicilia. 
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CÁMARA DE FOTOTRAMPEO 
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RECUERDOS PARA LA HISTORIA  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Premio fotográfico 

FERNANDO RAMA 2.020 
www.cazadoresdeaguilar.es 


